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Cadê a ciclovia
prometida para 
a 9 de Abril?

Em maio, 
Jornal Povo 
de Cubatão 
lança Guia de 
Serviços e 
Informações

Comerciantes 
pedem reforma de 
‘camelódromo’

Cubatão mantém 
tradição e classifica 
11 atletas para as 
finais dos Jogos 
Abertos da Juventude 
em Praia Grande

Cubatão 
+20, 

atenção!  
Observatório

por Raul Christiano
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Em julho de 2011, o Povo de Cubatão publicou 
matéria sobre o caos cicloviário do município, 
com a falta de espaço e riscos constantes para 

quem utiliza bicicleta como meio de transporte. 
Na ocasião, a Prefeitura foi questionada sobre 

o problema e anunciou um “replanejamento 
urbano”, com “total reformulação da Avenida 

Nove de Abril” sendo que, neste plano, estariam 
incluídas as condições para o ciclismo.

 No entanto, após várias semanas de 
obras, que ainda persistem, a reforma da via foi 
oficialmente apresentada à população em meio 

às comemorações de aniversário da cidade, sem 
qualquer novidade em termos de ciclovia.

Professor denuncia omissão de 
socorro a esposa no PS Central

10 ATITUDES DE CIDADANIA

Projeto
cidadão

Morte com suspeita de meningite deixa 
cidade em alerta

Página 12

Na última semana, a morte de um adoles-
cente de 14 anos, no Hospital Ana Costa, su-
postamente causada por meningite, deixou 
munícipes de Cubatão em estado de alerta. 
Além dos alunos da UME Bernardo Maria 
de Lorena, onde estudava, ele, na véspera do 
falecimento, também teve contato com fami-
liares e amigos com os quais jogava videoga-
me.
 A partir dessas informações, a Secre-
taria Municipal de Saúde, seguindo proto-
colo estabelecido pelo Ministério da Saúde, 
adotou medidas de quimioprofilaxia em rela-
ção a estas pessoas, com medicação por meio 
de antibiótico, executando um procedimento 
de praxe nos casos de suspeita dessa doença.
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13 anos do “Povo”

Recebemos e agradecemos 
os cumprimentos pelo ani-
versário do Jornal “Povo 
Cubatão”, que na terça-feira 
(17 de abril) comemorou 13 
anos de existência como o 
jornal da nossa Cidade, por 
e-mails e mensagens nas re-
des sociais, de:

Adriana Alves
Adriana Andrade
Aldo Neto
Alessandre Zabrie Zucchi
Alessandro Dos Santos
Alex Frutuoso
Alexsandra Araújo
Alexsandra Nascimento
Aline Silva
Alquimia Cubatão
Amara Belo
Ana Beatriz Ferreira Lemos
Ana Paula de Souza
Ana Paula Silva
André Simões Louro
Aparecida Conceição Felizardo
Araújo Rogério
Ariana Santos
Armando Cunha Neto
Ayr Quaglio
Bonolavox Dada O’Garon
Braz Antunes Mattos
Carla Sampaio
Carlos Alberto Ferreira
Carlos Lages
Carlos Pimentel Mendes
Carmelita M. Lima
Caroline dos Santos
Cássio Navarro
Cinaia Roberta Garcia
Cintya Faria
Claudinei Silva
Claudiston Plínio
Conselho Feminino CMCF 
Cubatão
Corocine Sandra
Cravo e Canela
Cristiano Santos
Cristo Vem
Cultura PSDB Santos
Dalmo Luiz Jr
Daniela Da Guarda
Dariela Morales Neves
Darlan Santana Júnior
Debora e Caubi Felizes
Delicata Bolsas E Bijouterias
Deniziane Teixeira
Edélcio Francisco Anselmo
Edna Maria Lopes
Edna Silva S Santana
Elaine Moreira
Elaine Moreira
Elaine RQ Queiroz
Elisângela Simone
Elissandra Fonseca
Elizabete Santana
Equipe Festally Bartenders
Ernesto Donizete da Silva
Euvaldo Reis dos Santos
Fabio Alexandre Lima
Fabio Mesquita
Faby Silva
Fátima Mota Arcini Ruiz
Fernando Biscaro de Souza
Francinete Barbosa de Oliveira
Fredercico Natal
Genicélia Antero
Gilson Pereira da Conceição
Greice Cristina
Grupo Senkere
Hudson José Marcondes

Ida Camargo
IPDA Santos - SP
Irineu Ricardo
Irla Souza
Ivan Alves da Silva
Ivonete Maria Cavalcante
Jackson Machado
Janaildo Silva
Janaína Alves
Jão Carlos Nunes
Jennifer C Ruiz
Jornal Eletrônico Novo Milênio
Josa Urinabre
José Carlos Kaculé
José Carlos Santos
Josiane Alencar
Jucilene Shanti
Juréa Cruz
Jurema de Jesus
Kelly Petraglia
Kenny Mendes
Kokinho Guerreiro
Ligia Nunes
Lu Moura
Luiz Felipe Da Guarda
Luiz Roberto
Magnólia Santos
Maiko Santana
Maísa Reis
Manoel Filho
Márcio Aurelio Soares
Márcio Calves
Maria Antonieta Araújo Santos
Maria José Kinequita
Maria Lúcia Oliveira
Maria Souza
Mariah Portugal
Marilei Santana
Marilena Ferraz Pereira
Mário Sérgio Vieira
Marli dos Santos
Marly Gonálves
Mary Hellen Silviono Irmão
Mayara Vida
Mayara Vida
Michele Almeida
Michele Rodrigues
Miguel Pedial
Milton Camilo
Miriam Machado
Miriam Soares
Nair Vianna
Nara Tatiana
Norto Lima Jr
Rafael Duarte Espósito
Regina Souza
Ricardo Vasconcellos
Rita Cunha
RM Imports Brasil
Rosa Miyai
Rosana Pimenta
Rose Costa
Roseli Oliveira Duarte
Roselly de Souza Mota
Ruthelaine Herzig S Mendes
Selma Cabral
Sérgio Alves Canuto
Silvio Madeira
Silvio Soares
Simone Reis
Sonia Sol
Sucigan Domingos Paulo
Taty Santos
Thaina Barbosa
Thamires Nascimento
Valéria Gon;alves de Araújo
Vanilda Soares
Vitor Roberto Farias
Walter Menezes
Welbi Maia Brito
Zeca Donadão
Zuleide Sousa
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Carta aos cubatenses

Procura-se vereador

Jefferson Dias gomes Neves Cansou, secundino gomes Macedo e 
Valdice rodrigues (*)

Mário torres Filho (*)

A princípio, nós do MOVI-
MENTO CUBATÃO PODE 
MAIS, queremos parabenizar 
os Srs. dirigentes do PSDB, 
Edmur Mesquita, Raul Chris-
tiano e Ademário, bem como 
toda a executiva pela bri-
lhante condução interna do 
partido para a escolha do pré-
candidato a Prefeito de nossa 
cidade. 
 Parabenizamos, tam-
bém, o Dr. Nei Eduardo Ser-
ra, que após ouvir o clamor 
popular pelo seu retorno à 
disputa eleitoral para admi-
nistrar novamente a nossa 
cidade, não fez corpo mole e 
como todo bom soldado, arre-
gaçou as mangas e se colocou 
à disposição do PSDB para 
disputa interna e democrática 
com o Sr. Arlindo Fagundes.
 Queremos parabe-
nizar, também, a postura e 
hombridade do ex-Prefeito 
de Cubatão, Sr. José Osval-
do Passarelli e do Professor 
Ademir Pires, que  viram 
que o melhor pré-candidato 
a Prefeito da cidade é Sr. Nei 
Serra, retirando-se da disputa 

como pré-candidatos.
 De lamentar-se, en-
tretanto, a atitude antidemo-
crática e nada agregadora do 
nosso vice-prefeito Sr. Ar-
lindo Fagundes, que após ter 
empenhado a sua palavra em 
acordo celebrado com a Exe-
cutiva do Partido e com Nei 
Serra, o outro pré-candidato, 
não honrou seu compromis-
so, uma vez que não aceitou o 
resultado da pesquisa popular 
que apontaria o pré-candidato 
a Prefeito, vindo a este con-
ceituado jornal para, publica-
mente, pedir a sua desfiliação 
do Partido.
 Tal conduta mostra 
que o nosso vice-prefeito, não 
respeita a voz que vem das 
ruas, ou seja, a voz do povo, 
que pede a volta de Nei Serra 
como seu administrador.
 Quantos às suas crí-
ticas caro Arlindo, queremos, 
por oportuno, relembrá-lo que 
nas administrações realizadas 
por Nei Serra, cujo orçamen-
to era ínfimo quando compa-
rado ao atual, deu-se grande 
desenvolvimento social como 

a construção do Hospital 
Modelo, Estação Rodoviária, 
Escola Técnica Federal, cre-
ches, Portais da Cidade, SE-
NAI, criação do Transporte 
Alternativo, criação de 1500 
vagas na frente de trabalho, 
entre outras obras, além da 
transformação da cidade que 
antes era o Vale da Morte, em 
Vale da Vida, de acordo com 
a ONU em 1992.
 Assim, caro Arlindo, 
tornam-se incompreensíveis 
tantas críticas dirigidas ao 
pré-candidato Nei Eduardo 
Serra, que em gestões passa-
das mostrou ser um grande 
gestor público.
 Ademais, não pare-
ceu respeitoso, referir-se a 
alguém com tanta história po-
sitiva na cidade, como “este 
sujeito”, palavras que não 
correspondem à figura públi-
ca de Nei Serra.
 De se ressaltar, igual-
mente, que o PSDB vem te-
cendo alianças a fim de unir 
forças e se fortalecer para a 
disputa eleitoral; desta forma, 
Arlindo, gostaríamos que o 

senhor repensasse, já desnudo 
de vaidades pessoais, sobre a 
sua desfiliação do Partido, e 
que viesse a somar neste mo-
vimento. 
 Por fim, cubatenses, 
temos algo a dizer: “A VON-
TADE DO POVO DEVE 
PREVALECER”.

(*) Jefferson Dias Gomes 
Neves Cansou é advogado 
– e-mail: nevescansou@
yahoo.com.br - Secundino 
Gomes Macedo é motorista 
e Valdice Rodrigues é do lar.

Minha concepção a respeito 
de um vereador com certeza 
é, no mínimo, delirantemente 
utópica. Contudo, como de 
sonhos e utopias vamos to-
cando a vida, e como a espe-
rança é a ultima que bate as 
botas, tenhamos força, fé e 
sabedoria na hora de escolher 
nossos representantes no le-
gislativo, pois nem todo mato 
é erva daninha.
 Quando eu era crian-
ça, lembro que um vereador 
era uma celebridade. As pes-
soas vangloriavam-se por se-
rem amigos de tal vereador e, 
em certas ocasiões, isso ser-
via até como cartão de visitas, 
do tipo “João da Silva, amigo 
do vereador José”. Todo esse 
deslumbre com o brilho de al-
guém famoso na cidade, que 
podia morar na casa ao lado, 
que comprava pão na mesma 
padaria, ia à festa do mesmo 
amigo, que arranjava empre-
go ou vaga em escola, paga-
va desde contas de consumo 
até uniforme de futebol, toda 
essa admiração era efêmera, 
assim como cupim voando ao 
redor da lâmpada: Ou morria 
de tanto se embriagar com a 
luz ou sumia quando ela era 
apagada.
 E de lá pra cá, nada 
mudou, essa é a verdade, por 
mais cafona que seja. A fra-
queza das pessoas e a atração 
que muitos sentem pela no-
toriedade de políticos “fast 
food”, aliada à forma como 
banalizam o voto em troca de 
vantagens pessoais, criou ge-

rações de assistentes sociais 
com crachá de vereador. Es-
tes, ao invés de se dedicarem 
exclusivamente à criação e 
aprovação de leis que bene-
ficiam a população de forma 
coerente e incorruptível, pa-
recem se preocupar mais em 
atender aos pedidos de elei-
tores e simpatizantes, nego-
ciando, por outro lado, cargos 
na administração em troca de 
apoio incondicional às ações 
do executivo. Dessa forma, 
quanto mais cargos à dispo-
sição, mais forte é o apoio, 
e assim mais votos diretos e 
indiretos terão como garantia 
para sua reeleição. 
 E o discurso é sempre 
aquele mesmo papo-furado, 
cheio de apertos de mão e ta-
pinhas esfregados nas costas, 
promessas de araque e com-
prometimento meretrício com 
quem der garantia compro-
vada de voto. Na campanha, 
poluem ruas com panfletos, 
postes com cartazes, alugam 
muros para estampar seus 
nomes, números e partidos, e 
usam qualquer ponto de visi-
bilidade disponível para mas-
sificar e esfregar na cara do 
povo a sua própria cara. Para 
tornar esse tormento em um 
verdadeiro pesadelo em Elm 
Street, a alma excomungada 
de Fred Krugger ainda se dá 
ao direito de passear pelas 
ruas vomitando, através de 
carros, motos e bicicletas de 
som, jingles de campanha que 
mais parecem musiquinhas 
mal cantadas de kara-
okê em final de festa. 
Arre égua!
 Já vi vere-
adores que a bunda 
praticamente adqui-
riu o formato da ca-
deira que ocupavam 
de tanto tempo que lá 
sentaram. Vi outros 
que mal sabiam em 
que cadeira sentar. 
Alguns lotearam a 
alma e a entregaram 
a vários diabos, en-
quanto outros foram 

surpreendentemente eleitos, 
mas incompetentemente não 
conseguiram se reeleger. 
Havia aqueles cujo gabinete 
parecia um enorme guarda-
roupa, de tanto cabide que se 
via pendurado, enquanto uns 
faziam de sua sala uma cen-
tral do poupatempo. Alguns 
gabinetes pareciam sala de 
espera de consultório, com 
tanta gente sentada sem ter 
o que fazer, lendo revistas e 
jornais, enquanto outros esta-
vam mais para sala de alfabe-
tização, tamanha a dificuldade 
para ler qualquer coisa. Se for 
contar nos dedos a quantida-
de de gabinetes que funciona-
vam como agência de viagens 
ou caixa eletrônico, vixi...
 Enfim, eu sei que 
toda regra há exceções, mas 
que eu não quero votar em 
nenhuma futura celebridade, 
nenhum santo milagreiro, pa-
gador de contas, contador de 
histórias, nenhum cangaceiro 
ou coronel do litoral. Tenho 
certeza absoluta que na hora 
de pressionar as teclas, vou 
querer uma pessoa competen-
te, que não tenha rabo preso 
com empresas e financiadores 
de campanha, que pelo me-
nos saiba falar e se expressar 
bem, além de saber ler com 
os próprios olhos e escrever 
com as próprias mãos, e que 
não dependa exclusivamente 
dos sentidos de seus assesso-
res para legislar. 
 Tem que ser alguém, 
como já falei anteriormente, 

que tenha quatro bolas ou 
quatro tetas na hora dizer sim 
ou não, e não fique babando e 
abanando o rabinho na fren-
te da porta do executivo feito 
cachorro hipnotizado olhan-
do forno de frango assado. 
Por falar nisso, esse negócio 
de vereador dar uma de galo 
e fazer cocoricó ao Sol a 
qualquer hora do dia, mesmo 
quando o céu está nublado, é 
uma tremenda breguice polí-
tica, gente.
 Senhores candidatos, 
senhoras candidatas: não se 
prostituam, não façam pro-
messas em vão, não cedam à 
tentação do assistencialismo. 
Procurem ganhar voto pelo 
reconhecimento de sua com-
petência e capacidade de re-
presentar o povo, e não pelo 
volume da sua carteira ou a 
campanha que seu dinheiro 
pode pagar. Filtrem seus elei-
tores, apresentem propostas 
sérias, fomentem lideranças 
políticas e, através de atitudes 
decentes e honestas, reedu-
quem o eleitorado viciado há 
décadas nessas malditas prá-
ticas corruptivas.
 Será que você é ca-
paz disso? Fica lançado o de-
safio.

(*) Mário Torres Filho é 
professor das redes pública 
e privada de ensino em 
Cubatão. E-mail: matofi68@
hotmail.com 

ENtrE 
AspAs

“Desde os anos 1990, 
Cubatão desenvolve um 
programa bem sucedido 

de recuperação ambiental, 
reconhecido como modelo 
internacional pelas Nações 

Unidas”

Fernando Alberto 
Henriques Junior, 

secretário de Comunicação 
Social da Prefeitura de 

Cubatão.
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Na sessão da última terça-feira, 
a Câmara de Cubatão aprovou, 
em primeira discussão, proje-
to de Lei de autoria do Poder 
Executivo que permite a reali-
zação de licitação para a esco-
lha de empresas que deverão 
administrar o cinema, o centro 
multimídia e as lojas da praça 
de alimentação do novo Par-
que Anilinas. A legislação que 
ainda será votada em segunda 
discussão estipula que as em-
presas vencedoras do processo 
licitatório utilizem os espaços 
comerciais por cinco anos me-
diante pagamento de aluguel. O 
valor ainda não está definido. 
 De acordo com o pro-
jeto, a intenção da administra-
ção é atrair grandes redes de 
lanchonetes e de cinemas para 
disputar as licitações, que de-
verão começar já na próxima 
semana, logo após a publicação 
da lei. A aprovação do projeto 
transcorreu com relativa tran-
qüilidade. O único problema 
foi com relação a uma emenda 
proposta pela vereadora Nega 
Pieruzi/PT para que pelo me-
nos um terço das lojas fossem 
destinadas a entidades assisten-
ciais do município. A vereadora 
contava inicialmente com apoio 
de três vereadores da oposição 
além de dois governistas o que 
garantiria a aprovação da emen-
da. Porém, durante a votação 
essa situação não se confirmou, 
o que gerou veemente protesto 
por parte da parlamentar, já que 
apenas os oposicionistas apoia-
ram a emenda. 

Insistência

Quem compareceu à Câmara 
de Cubatão na última quinta-
feira, dia 12, para assistir à 
sessão solene em homenagem 
ao aniversário da cidade, deve 
ter ficado surpreso ao ouvir a 
prefeita Márcia Rosa mencio-
nar novamente que existem 
funcionários na prefeitura que 
chegam a receber cerca de R$ 
100 mil por mês.     

Explicação

De acordo com a prefeita esse 
problema, herdado de admi-
nistrações anteriores, é o prin-
cipal entrave para a criação do 
tão esperado Plano de Cargos, 
Carreiras e Salários, PCCS, 
um de seus compromissos de 
campanha e que até agora não 
saiu do papel. A chefe do exe-
cutivo garante que os altos sa-
lários pagos, por força de lei, 
a determinados funcionários 
impactam fortemente a folha 
da prefeitura.      

Polêmica

Como o caro leitor deve lem-
brar, há cerca de dois meses, 
esta coluna noticiou  a luta 
de um funcionário público de 
Cubatão que buscou e conse-
guiu, com muita dificuldade, 
junto à secretaria de Adminis-
tração uma certidão oficial in-
formando o valor do mais alto 
salário pago pela prefeitura 
a um servidor público. E os 
números são bem diferentes 
dos que a prefeita insiste em 
anunciar.     
   
Não bate

Conforme a certidão, o valor 
bruto do maior salário pago a 
um servidor público do muni-
cípio está na casa dos R$ 40 
mil, sendo que líquido esse 
cidadão recebe cerca de R$ 
16 mil. Quem está com a ra-
zão: a prefeita que insiste em 
dizer que paga salários de até 
R$ 100 mil ou a secretaria de 
Administração que emitiu a 
certidão que demonstra o con-
trário?   

Panfletos

A campanha eleitoral ainda 
nem começou e os famosos 
panfletos apócrifos já circu-
lam pela cidade. Por enquan-
to, o conteúdo preferencial é 
relativo à condição deste ou 
daquele pré-candidato a pre-
feito ou a vereador de disputar 
o pleito de outubro por causa 
de pendências com a Justiça 
Eleitoral. Esperamos que a 
coisa pare por ai, afinal essa é 
uma prática condenável. 

Composição

Experientes observadores po-
líticos de Cubatão acreditam 
que é cada vez mais forte a 
possibilidade de duas das 
principais lideranças políticas 
que fazem oposição ao atu-
al governo petista na cidade, 
unirem forças para as eleições 
de outubro. As conversas nes-
se sentido aumentaram sig-
nificativamente desde que o 
ex-prefeito Nei Serra/PSDB 
entrou na disputa.  

Quase certo

Os mesmos observadores po-
líticos entendem que os resul-
tados das últimas pesquisas de 
intenção de votos, além das 
dificuldades financeiras, natu-
rais para quem pretende levar 
à diante uma campanha à pre-
feitura, devem facilitar a efe-
tivação dessa aliança que até 
pouco tempo parecia difícil de 
ser concretizada. 

Puxar o barco

Segundo os mesmos obser-
vadores políticos, essa futura 
aliança que reunirá na mesma 
chapa, encabeçada por Nei 
Serra, dois dos três principais 
colocados nas últimas pes-

quisas pré-eleitorais, automa-
ticamente atrairá os demais 
partidos de oposição à Márcia 
Rosa. O anúncio oficial deve-
rá ocorrer em junho, mês das 
convenções partidárias. 

Vamos a Brasília

Capitaneados pelo presidente 
da Câmara, vereador Donizete 
Tavares/PSC, os parlamenta-
res que compõe a CEV, Co-
missão Especial de Vereado-
res, que acompanha a situação 
dos trabalhadores que foram 
demitidos pela MD Papéis, 
que encerrou suas atividades 
há cerca de dois meses estão 
em Brasília. 

No ministério

Com agenda no Ministério do 
Trabalho confirmada para on-
tem, os parlamentares foram 
buscar fórmulas para garantir 
que os trabalhadores dispen-
sados pela MD Papéis rece-
bam integralmente todos os 
seus direitos, fato que até ago-
ra não está acontecendo. O re-
torno de Brasília está marcado 
para esta sexta-feira. Espera-
mos que com boas notícias.  
   
E o chafariz?

Circula pelas ondas da inter-
net, inclusive com fotos, a 
informação de que o chafariz 
localizado no Parque Anilinas 
não funciona há aproximada-
mente três meses. Inaugurado 
juntamente com a primeira 
parte da obra de restauração 
do parque o tal chafariz vive 
em manutenção. Quem expli-
ca isso?    

Visita ilustre

O juiz Frederico de Castro, 
da primeira vara de Cubatão, 
visitou a Câmara, momentos 
antes do início da sessão ordi-
nária da última terça-feira. Ele 
foi recebido por todos os ve-
readores na sala da presidên-
cia. O fato gerou uma série de 
comentários. Houve até que 
especulasse que a presença do 
juiz na Casa tinha algo a ver 
com a mudança no número de 
cadeiras para as eleições de 
outubro. 

Nada disso

Num rápido contato com este 
colunista, o juiz Frederico de 
Castro esclareceu que a visita 
era apenas uma formalidade 
em agradecimento à recepção 
calorosa oferecida pela Câma-
ra na sessão solene da semana 
passada, em comemoração aos 
63 anos de Emancipação Polí-
tico Administrativa de Cuba-
tão, quando o desembargador 
Ivan Sartori recebeu o título 
de Cidadão Cubatense.

Perguntar não ofende (1)

Como andam os projetos e o 
dinheiro do Banco Mundial e 
do PAC para a reurbanização 
da Vila dos Pescadores?

Perguntar não ofende (2)

E as obras de transformação 
do inacabado ‘Teatro Muni-
cipal’ em Policlínica? Foi só 
história para ganhar espaço 
em toda a imprensa?

Política

Na boca do Povo
Edgar Boturão e colaboradores

QUALiDADE Do Ar

O vereador Severino Tarcí-
cio da Silva (PSB), o Dóda, 
pediu por meio de requeri-
mento que seja realizada a 
manutenção do relógio que 
mede a qualidade do ar de 
Cubatão instalado na ave-
nida Nove de Abril. O do-
cumento gerou discussões 
e ganhou um adendo para 
a formação de uma Comis-
são Especial de Vereadores 
(CEV), que tratará da quali-
dade do ar do município. 
 O documento foi 
aprovado e recebeu adendo 
da vereadora Nêga Pieruzi 
(PT), que pediu que se ane-
xe ao documento matéria da 
Folha de São Paulo, da edi-
ção de segunda-feira (16/4), 
que cita Cubatão como a 
cidade mais poluída de São 
Paulo. A parlamentar tam-
bém sugeriu a formação da 
CEV, acatada por Dóda. 
 O objetivo da co-
missão é tratar da questão 
da qualidade do ar direta-
mente com a Companhia de 
Tecnologia de Saneamento 
Ambiental (Cetesb). 
 “Recebemos a in-
formação da Cetesb de que 
o ar de Cubatão tem boa 

qualidade. Ainda, assim,  
nossa cidade tem a imagem 
denegrida em um jornal de 
grande circulação, como 
sendo a mais poluída. Al-
guém está mentindo”, disse 
Nêga Pieruzi. 
 O assunto causou 
indignação entre os vere-
adores, que afirmam que 
recebem constantemente a 
informação de que o ar da 
cidade é bom. 
 O vereador Agui-
naldo Araújo (PDT) de-
fendeu que as empresas da 
cidade tem de consertar o 
relógio que demonstra a 

qualidade do ar. 
 O parlamentar José 
Roberto Azzoline Soares 
(PSB), o Alemão, afirmou 
que acredita na população e 
que os moradores de Cuba-
tão reclamam da poluição e 
do mau cheiro. “E quando 
chove, a água que sai dos 
telhados tem uma cor dife-
rente”, afirmou. 
 O vereador Geraldo 
Guedes (PR) sugeriu que os 
parlamentares que forma-
rão a CEV visitem a Cetesb 
para tratar do assunto.

Câmara aprova lei para Anilinas 
explorar cinema e lanchonete

Vereadores vão investigar 
qualidade do ar de Cubatão

Vereador Doda

Cubatão +20, atenção!
Raul Christiano

Observatório

A comparação feita pelo jor-
nal ‘Folha de São Paulo’, no 
início da semana, entre os 
municípios de Santa Gertru-
des, no Interior do Estado, e 
Cubatão, como duas vítimas 
dos males da poluição indus-
trial, serviu para provocar a 
reação imediata do governo 
local em defesa do sucesso 
da recuperação ambiental 
no início dos anos 1990 e 
também para alertar a todos 
sobre o estado atual da po-
luição. De acordo com a atu-
alização de dados dos relató-
rios de qualidade do ar, pela 
Cetesb, referentes a 2011, as 
concentrações de dióxido de 
enxofre (SO2), monóxido de 
carbono (CO) e partículas 
inaláveis (MP10) são me-
nores do que as observadas 
no final da década de 1990 
e início dos anos 2000, gra-
ças aos diversos programas 
de controle adotados. Mas 
ainda há cuidados a serem 
tomados, tanto pelos produ-
tores industriais como pelos 
responsáveis pelo trânsito de 
veículos nessas áreas e nos 
sistemas viários municipais 
e regionais.
 A matéria da ‘Fo-
lha’ repercurte os números 
oficiais da Cetesb com um 
exemplo que relembra a 
pior condição histórica de 
Cubatão, que por duas dé-
cadas amargou o sinônimo 
de “Cidade mais poluída do 
Mundo”. Hoje essa marca é 
superada por outros países, 

fruto da mobilização veri-
ficada aqui desde os anos 
1970, pela sociedade civil 
organizada na Associação 
das Vítimas da Poluição e 
das Más Condições de Vida 
de Cubatão, da Câmara de 
Vereadores, da igreja ca-
tólica liderada pelo saudo-
so Padre Nivaldo (Matriz 
Nossa Senhora da Lapa), da 
CEI - Comissão Especial de 
Inquérito da Assembléia Le-
gislativa com Rubens Lara e 
Emílio Justo, organizações 
ambientais estrangeiras e a 
maior parte da imprensa bra-
sileira e estrangeira.
 Essa mobilização, 
crescente, resultou no iní-
cio do Programa de Con-
trole das Fontes Poluidoras 
da Cetesb, por decisão do 
governador do Estado da 
época, Franco Montoro. As 
indústrias do Polo Industrial 
apoiaram essa iniciativa e 
somaram recursos próprios 
com investimentos vultosos 

viabilizados pelo governo 
estadual na instalação de 
filtros e modernização para 
evitar a poluição nas suas 
fábricas cubatenses.
 Os resultados po-
sitivos foram observados 
no início de 1990 e a partir 
daí Cubatão começou a se 
apresentar com novos índi-
ces, diante de praticamente 
100% das suas fontes polu-
ídoras controladas. Recordo 
que em 1992, quando eu era 
o secretário municipal de 
meio ambiente da Prefeitura, 
durante o evento ‘Eco-92’ 
no Rio de Janeiro, tivemos a 
primeira grande oportunida-
de de expor a nova situação 
do município, pós-poluição, 
para visitantes estrangeiros 
e organismos governamen-
tais e não governamentais 
internacionais. Muitos des-
tes programaram visitas ‘in 
loco’ ao Pólo, Vila Parisi, 
encostas da Serra do Mar e 
parques locais, colecionan-

do as melhores impressões 
sobre a conjugação de esfor-
ços locais.
 De lá para cá, a his-
tória é conhecida de todos. 
A ONU reconheceu Cubatão 
como modelo de recupera-
ção ambiental e o município 
passou a viver sob um novo 
ciclo. Agora sobressaem os 
esforços pela melhoria da 
qualidade de vida da popu-
lação, com moradias dignas 
e seguras.
 Usando uma das ex-
pressões da ‘Folha’, de que 
“a atividade industrial é o 
principal problema”, regis-
tro a minha discordância, da 
mesma forma que combatia 
no passado o desenvolvi-
mento e os empregos a qual-
quer preço. Hoje é possível 
sintinizar desenvolvimento 
com o meio ambiente e a 
saúde das pessoas.
 Leio que os vere-
adores também acordaram 
para os números que ainda 
colocam Cubatão como uma 
das áreas mais poluídas do 
Estado. São inferiores em 
relação aos índices do pas-
sado, mas exigem a preocu-
pação permanente de todos 
os setores, principalmente 
quando o Brasil se prepara 
para sediar no Rio de Janei-
ro, neste ano, a ‘Rio +20’. 
Esse evento mundial não 
pode servir de publicidade 
ao retrocesso ou para se es-
conder em conquistas sem a 
devida manutenção.

Raul Christiano é jornalista.

email
raulchristiano@uol.com.br
blog
http://www.raul.blog.br/
twitter
twitter.com/raulchristiano
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Em julho de 2011, o Povo 
de Cubatão publicou maté-
ria sobre o caos cicloviário 
do município, com a falta de 
espaço e riscos constantes 
para quem utiliza bicicleta 
como meio de transporte. 
Na ocasião, a Prefeitura foi 
questionada sobre o proble-
ma e anunciou um “replane-
jamento urbano”, com “total 
reformulação da Avenida 
Nove de Abril” sendo que, 
neste plano, estariam inclu-
ídas as condições para o ci-
clismo.
 No entanto, após 
várias semanas de obras, 
que ainda persistem, a refor-
ma da via foi oficialmente 
apresentada à população em 
meio às comemorações de 
aniversário da cidade, sem 
qualquer novidade em ter-
mos de ciclovia.
 “Mais uma vez, 
esqueceram da gente”, la-
menta Jessé Teixeira Felix, 

presidente da Associação 
Brasileira de Ciclistas, que 
estava esperançoso desde 
o início dos trabalhos no 
local. “Sempre que há uma 
reformulação numa aveni-
da, ficamos no aguardo de 
alguma novidade”.
 Para ele, ao ignorar 
a necessidade de ciclovia 
no Centro, a prefeita Mar-
cia Rosa (PT) prejudica a 
população mais pobre do 
município. “Em Cubatão, 
80% das pessoas utilizam 
bicicleta e não têm acesso 
àquela região central. Ago-
ra, vão continuar pedalando 
sobre as calçadas e seguirão 
ocorrendo acidentes junto 
aos carros”.
 Jessé argumenta 
ainda que, no Estado de São 
Paulo, há uma orientação 
que obriga a implantação de 
ciclovias em qualquer remo-
delação de via pública, como 
ocorrerá na duplicação do 

Viaduto Rubens Paiva. “E, 
no caso da Nove de Abril, 
queremos espaço para as bi-
cicletas no canteiro central, 
não nas laterais”, completa.

Só projeto
Em setembro de 2011, a 
prefeita, junto com os se-
cretários Silvano da Silva 
Lacerda (Obras) e Benito 
Gonzalez (Emprego e De-
senvolvimento Sustentável), 
chegou a apresentar a co-
merciantes da avenida um o 
projeto com “futuras inter-
venções, como a implanta-
ção de ciclovia”.

Encontro acontece hoje (dia 
20) no auditório do Cepema

O 3º Encontro de Pesquisa-
dores do Plano de Manejo do 
Parque Ecológico do Perequê 
ocorre nesta sexta-feira (20). 
O evento, no Centro de Pes-
quisa e Capacitação em Meio 
Ambiente (Cepema), reunirá 
os integrantes de quatro equi-
pes que desenvolvem estudos 
ligados ao meio físico (água, 
terra, ar), à fauna e flora e 
também ao uso público cons-
ciente e sustentável do local. 
As apresentações e oficinas 
acontecem das 10 às 16 ho-
ras, com entrada franca.
 O biólogo Alex Cruz, 
coordenador pedagógico da 
equipe de fauna, disse que 

esta é mais uma oportunidade 
de as equipes interagirem e 
trocarem experiências, além 
de prestarem contas à comu-
nidade: “Os trabalhos tive-
ram início no ano passado 
em razão da assinatura de um 
Termo de Ajuste de Conduta 
(TAC) e devem ser concluí-
dos no segundo semestre”.
 Em sua equipe, Cruz 
conta com a participação de 
cinco biólogos e cinco jovens 
que recebem bolsa auxílio. Eles 
foram selecionados a partir de 
programas assistenciais. “Já 
realizamos coletas de serpen-
tes para pesagem, medição e 
identificação. Os adolescentes 
ficaram impressionados com 
os animais”, disse o biólogo, 
frisando que após o estudo, os 

animais são sempre devolvi-
dos à natureza.
 Os jovens também 
auxiliam na identificação de 
mamíferos por intermédio 
das pegadas, moldadas em 
barro. Essas pegadas poderão 
se tornar uma das marcas de 
projeto embrionário visando 
o eco-mercado de trabalho: 
a produção de lembranças do 
parque com a impressão das 
pegadas. 
 O Cepema fica na 
Rodovia Cônego Domênico 
Rangoni, km 270, em Cuba-
tão, próximo à interligação 
com a Via Anchieta.

Cidade

Em recente decisão, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
mais uma vez cumpre o pa-
pel de Legislador, e após sete 
anos de tramites e de discus-
sões nos plenários, decidiu 
por 8 votos a 2 que não é mais 
crime o aborto de fetos Anen-
céfalos, ou seja, fetos com 
má-formação do cérebro e do 
córtex que não aguentam so-
breviver após a realização do 
parto. A partir de agora, caso a 
gestante manifeste o interesse 

em não querer prosseguir com 
a gestação, poderá solicitar 
serviço gratuito do Sistema 
Único de Saúde (SUS), sem 
necessidade de autorização 
Judicial. A decisão é um mar-
co para sociedade brasileira, 
pois rompe um dos maiores 
tabus de um país majoritaria-
mente Católico e Evangélico.
 A interrupção da 
gestação já era permitida em 
casos de estupro ou em casos 
em que a gestação oferecia 

risco à vida da mulher. Para 
os demais tipos de aborto, a 
legislação brasileira estabele-
ce pena de um a três anos de 
reclusão para a gravida que se 
submeter ao procedimento.
 De acordo com o 
relator do processo, o Minis-
tro Marco Aurélio Mello, já 
foram concedidas 3 mil au-
torizações judiciais no País 
para interrupção da gravidez 
de feto anencéfalo. A cada 
mil recém-nascidos no Bra-

sil, um é diagnosticado com 
a má-formação cerebral. Esse 
índice deixa o Brasil na quarta 
posição no Mundo com mais 
casos de fetos anencéfalos, 
atrás de Chile, México e Para-
guai.
 Recentes pesquisas 
apontam que mais de 1 mi-
lhão de abortos são praticados 
por ano no país, em situação 
de clandestinidade e de for-
ma insegura, pondo em risco 
a saúde reprodutiva e a vida 

das mulheres. 
Os dados do 
Ministério da 
Saúde indi-
cam que em 
decorrência 
do aborto in-
seguro pelo 
menos 300 
m u l h e r e s 
morrem anu-
almente no 
Brasil. 

STF DESCRIMINALIZA A INTERRUPÇÃO DE GRAVIDEZ DE FETOS ANENCÉFALOS 
Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

EDUCAção

Completando 25 anos nes-
te mês de abril, o Campus 
Cubatão do Instituto Fe-
deral de São Paulo – IFSP 
pode ser considerada uma 
escola de muitas conquistas. 
Para comemorar tudo isso, 
a Direção Geral do Campus 
Cubatão está organizando 
a Solenidade do Jubileu de 
Prata, que acontece no dia 
24 de abril, às 19h. 
 Primeira Unida-
de Descentralizada (Uned) 
do Brasil da antiga Esco-
la Técnica Federal de São 
Paulo – ETFSP, a escola 
dependeu exclusivamente 
dos esforços de seus alunos 
e servidores que promove-
ram, poucos anos depois 
de inaugurada, a oferta do 
primeiro curso superior pú-
blico de uma instituição de 
ensino federal na Baixada 
Santista, desejo antigo da 
população da Região.
 Tudo começou em 
1987, quando a Prefeitura 
de Cubatão cedeu um prédio 
para o início das atividades 
da escola. Ainda que pre-
cariamente, a então Uned 
Cubatão foi ganhando força 
e reconhecimento dos mo-
radores, que contavam com 
cursos técnicos integrados 

ao ensino médio nas áreas 
de Eletrônica, Informática 
Industrial e Processamento 
de Dados, pensados para 
suprir a demanda gerada 
pelas empresas instaladas 
no polo industrial de Cuba-
tão.
 Quando teve sua 
necessidade de força de 
trabalho atendida pelo Mi-
nistério da Educação, rea-
lizando-se o primeiro con-
curso público para a escola, 
a Uned Cubatão iniciou sua 
segunda batalha, agora por 
um espaço adequado. Isso 
porque, com a transforma-
ção da ETFSP em Centro 
Federal de Educação Tec-
nológica de São Paulo – 
CEFET-SP, em 2000, a es-
cola pôde ampliar sua oferta 
de cursos, chegando, alguns 
anos depois, ao tão almeja-
do curso superior público 
e gratuito de uma institui-
ção de ensino federal para 
a população de Cubatão e 
da Baixada Santista. Final-
mente, em 2001, a escola 
concluiu mais esta luta, 
mudando-se para o prédio 
novo, localizado no Jardim 
Casqueiro, onde está insta-
lada até hoje. 
 Além do novo es-

paço, o tempo trouxe novos 
cursos e cada vez mais alu-
nos de toda a região. Com 
a criação dos institutos fe-
derais, a Uned virou Cam-
pus Cubatão e sua estatura 
alcança agora mais cursos 
superiores, os técnicos e o 
técnico integrado ao ensino 
médio, além da educação 
de jovens e adultos profis-
sionalizante – PROEJA.
 Ao todo, são 1200 
alunos que encontraram 
no Campus Cubatão os 
alicerces necessários para 
garantir uma formação pro-
fissional técnica de qualida-
de. Mantendo toda esta es-
trutura, trabalham mais de 
centena de pessoas, sendo 
servidores públicos e ou-
tros trabalhadores terceiri-
zados. A marca dos 25 anos 
de existência remexeu com 
as lembranças de luta des-
ta escola que, por força de 
seus alunos e funcionários, 
mantém-se como referência 
de qualidade na educação 
profissional e tecnológica, 
tendo obtido as melhores 
notas em exames nacio-
nais, como o ENEM, que a 
classificaram com a melhor 
escola pública da Baixada 
Santista.

Melhor escola pública da Baixada 
Santista completa 25 anos

Avenida Nove de Abril 
segue sem ciclovia

Prefeitura ignora ciclistas 
na reforma da via e popula-
ção mais carente segue sem 

acesso seguro de bicicleta 
ao Centro

prEsErVAção

Pesquisadores apresentam 
estudos sobre Parque 
Ecológico do Perequê
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Os sucessos do cantor e 
compositor no ritmo da 
Economia Solidária

O sambista Jorge Aragão é a 
atração principal do 9º Baile 
Oficial da Solidariedade, que 
acontece no sábado, dia 21 
de abril, a partir das 22 ho-
ras, no Paço Municipal, com 
apoio da Usiminas, Termaq 
engenharia, NM engenharia e 
Terracom.
 Jantar à francesa, 
coquetéis e muito glamour 
completam o evento de maior 
arrecadação financeira do 
Fundo Social de Solidarieda-
de (FSS). Os recursos obtidos 
na venda dos convites serão 
depositados na conta corrente 
do FSS e dali investidos nos 
projetos de Economia Soli-
dária, como a construção de 
uma encubadora de empresa 
social e um ateliê para alunas-
costureiras. 
  Um dos fundadores 
do Grupo Fundo de Quintal, 

conjunto de samba que fez 
história na música brasileira, 
Jorge Aragão já lançou 20 ál-
buns, vendendo mais de três 
milhões de discos, consagran-
do-se como um fenômeno da 
indústria fonográfica. Como 
compositor, o “poeta do sam-
ba” explodiu faz tempo nas 
vozes dos maiores intérpretes 
da MPB. 
 Primeiro foi Elza 
Soares com um hit que atra-
vessou décadas: “Malandro”. 
Depois veio Beth Carvalho, 
Alcione, Leci Brandão, Ney 
Matogrosso, Zeca Pagodinho, 
Martinho da Vila, Dona Ivo-
ne Lara, Negritude Jr., Exalta 
Samba, Art Popular, Elba Ra-
malho, Jair Rodrigues, dentre 
outros.
 Entre seus eternos 
sucessos estão “Coisinha 
do Pai”, (com Almir Guine-
to e Luiz Carlos), “Coisa de 
Pele”, “Vou Festejar”, “Alva-
rá”, “Terceira Pessoa”, “Ami-
gos... Amantes”, “Do Fundo 
do Nosso Quintal” e “Enredo 

do Meu Samba”. Frequente 
na “boca do povo”, Aragão é 
também autor da vinheta da 

canção Globeleza, uma das 
mais cantaroladas do Brasil. 
 Os últimos convites 

podem ser adquiridos na sede 
do FSS, no 2º andar da Prefei-
tura, a R$ 150,00 cada. Mais 

informações com Dulce Este-
vo, pelos telefones (13) 3362-
6550 e 9196-1602.

Fachada e telhado estão 
entre os pontos críticos 
do local. Questionada, 
Prefeitura informa que 
obras fazem parte de 
estudos e não estipula prazo 
para intervenção

Um requerimento apresenta-
do pelo presidente da Câmara 
Municipal, Donizete Tavares, 
na sessão realizada no último 
dia 10, pede reparos na estru-
tura do Shopping da Comu-
nidade, também conhecido 
“camelódromo”. No docu-
mento, é citada a necessidade 
de “uma reforma completa 
do telhado e da fachada, além 
de uma pintura geral e outros 
reparos”, com a informação 
de que há doze anos o local 
não passa por manutenção.
 Para o vereador, as 
obras pleiteadas poderiam ser 
incorporadas às que já estão 
sendo executadas na Avenida 

Nove de Abril, onde está lo-
calizado o centro comercial, 
“sendo oportuno e conve-
niente o aproveitamento do 
ensejo para adotar medidas 
corretivas da situação desta-
cada”.
 Segundo a vice-
presidente da Associação 
dos Ambulantes de Cubatão, 
Edinalva dos Santos, embo-
ra o local esteja carente de 
reforma há muitos anos, as 
reivindicações neste sentido 
tiveram início há apenas seis 
meses, por meio da Câmara.
 Trabalhando em um 
boxe de brinquedos e biju-
terias, ela diz que, embora 
todos os comerciantes aguar-
dem pelas obras, há uma pre-
ocupação de que estas sejam 
executadas de modo que não 
haja necessidade de inter-
dição da área. “Não temos 
como sair daqui. Nem temos 
nem para onde ir. E vivemos 

daqui”, diz, garantindo que, 
nas conversas com o vereador 
Donizete, houve promessa de 
que não haveria necessidade 
de deslocamento durante a 
execução dos possíveis tra-
balhos de manutenção.

Sem previsão
A Prefeitura não estipula pra-
zo para a reforma do local e 
informa apenas que, dentro 
de ações pela recuperação de 
logradouros do Centro, “obe-
decendo-se às exigências le-
gais e orçamentárias, o Shop-
ping da Comunidade também 
faz parte de estudos para ser 
oportunamente inserido neste 
programa”.

Cidade

 Jorge Aragão é a grande atração do Baile da Solidariedade

CoMérCio

Comerciantes 
pedem reforma de 
‘camelódromo’

Segundo a vice-presidente da Associação dos Ambulantes 
de Cubatão, Edinalva dos Santos (foto ao lado), embora 

o local esteja carente de reforma há muitos anos, as 
reivindicações neste sentido tiveram início há apenas 

seis meses, por meio da Câmara

bAiLE DA soLiDAriEDADE
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TRICô, CROChê E MACRAMê 
SEMPRE NA MODA

Quando falamos e lembramos  das nossas avós 
sempre vem a cabeça a imagem delas trico-
tando algum casaco para nós, ou fazendo uma 
barra em crochê para algum caminho de mesa. 
Imagina se elas soubessem que tricô, crochê e 
macramê se tornariam um item fashion.
 O tricô utiliza duas agulhas mais lã ou 
linha na sua confecção, e desde sempre está 
presente nas estações frias em lindos casacos 
e vestidos. O crochê é outra técnica que uti-
liza agulha, lã ou linha na sua confecção em 
peças que lembram verdadeiras rendas, sejam 
por inteiro ou aparecendo em detalhes como 
de golas e punhos. O macramê é uma arte fei-
ta totalmente à mão com linha ou lã, com nós 
simples ou duplos, se tornado uma trama um 
pouco mais aberta que o crochê.
 A versatilidade das tramas pode ser 
trabalhada com diversos fios proporcionando 
peças mais rústicas ou refinadas dependendo 
da composição da matéria prima e ainda das 
cores escolhi-das. 
 Com o uso dessas técnicas, as roupas 
ganharam um ar artesanal, com franjas, textu-
ras e aquelas transparência vista nas passarelas 
internacionais. O grande destaque são as peças 
de roupas que misturam essas técnicas manuais 
com outros tecidos, o que resulta em lindas pe-
ças de roupa. 
 O crochê teve seu momento de glória 
nas passarelas do desfile da marca internacio-
nal Dolce e Gabanna, que trouxe o crochê tra-

balhado em 3D, isto é com efeito de camadas 
ou em relevo  de flores, criando uma peça lim-
pa e sofisticada com pontos simples.As tramas 
do crochê  somado a cores vibrantes, entre elas 
amarelo lima, laranja,azul Klein, dividiram es-
paço com os tons naturais de creme e branco, 
aparecendo em vestidos, blusas, saias e nos 
acessórios também em crochê. 
 O macramê, normalmente usado em 
enxovais nos barrados de toalhas, foi bastan-
te utilizado em trabalhos incríveis, em nomes 
da moda mundial como Dior, Gucci e Roberto 
Cavalli. A origem do nome da técnica deriva da 
palavra “nó”, onde se tecem os fios sem utilizar 
qualquer tipo de maquinário ou ferramenta. A 
tecelagem é manual e realizada através dos en-
trelaçamentos e nós de fios trabalhados com os 
dedos. 
 Apesar do mundo da moda ter desco-
berto agora essas técnicas, o bom e velho tricô 
ainda é a peça mais versátil. Nada como um 
blusão quentinho e confortável, trabalhado 
com pontos de tricô para se criar um look so-
fisticado e exclusivo ao mesmo tempo.
 Existe uma grande variedade de pontos 
e misturas de materiais, que possibilitam com-
binações para todos os gostos. Para o cotidiano 
o seu tricô pode ser usado com jeans skinny e 
botas, para a noite temos a opção dos vestidos  
em tricô feitos com fios prata ou dourados, já 
que a moda manda brilhar, combinados com 
sapatos scarpin. 

e-mail: dariella05@hotmail.com
Em caso que foi parar na 
delegacia, funcionária 
da unidade alega que foi 
ofendida e ameaçada

Uma acusação de demora no 
atendimento a uma pacien-
te, que estaria apresentando 
princípio de infarto, termi-
nou em confusão, no último 
dia 8, no Pronto-Socorro 
Central. Segundo o marido, 
o professor Renivaldo Mar-
tins de Oliveira, o tempo de 
espera o levou a invadir à 
sala de emergência da uni-
dade, solicitado auxílio à 
esposa, que passava mal. 
Depois disso, também teria 
constatado que, enquanto 
aguardava, dois médicos es-
tariam assistindo televisão 
numa outra sala.
 Do outro lado, uma 
das profissionais de saúde 
presentes no local alegou 
que, no momento da solici-
tação, estava numa sala de 
repouso conversando com 
um colega sobre a necessi-
dade de internação de outro 
paciente. Segundo ela, Re-
nivaldo adentrou o recinto 
proferindo ofensas contra a 
equipe, dizendo “vocês são 

todos vagabundos”.
 A médica negou que 
estava assistindo televisão 
durante os pedidos de aten-
dimento à mulher e infor-
mou ainda que o professor 
disse que seria necessário 
“quebrar a cara” de alguém 
para que a esposa fosse aten-
dida. Ele nega as acusações.
 Depois do ocorri-
do, a paciente foi internada 
no Hospital São Lucas, em 
Santos. O caso foi registra-
do no 1º Distrito Policial de 

Cubatão como “omissão de 
socorro” da parte dos mé-
dicos, além de “desacato” e 
“ameaça” da parte de Reni-
valdo.

Professor denuncia 
omissão de socorro a 
esposa no PS Central

O professor Renivaldo 
Martins de Oliveira acusa 

os médicos do PS Central de 
negligência. Os profissionais 

negam que estavam “as-
sistindo TV” e registraram 

BO por desacato e ameaça.



ANO  VIII Cubatão, 20 a 26 de abril de 2012 Edição nº 355

Caderno 2

jordanalimaduarte@gmail.com

** O centenário do Santos Futebol 
Clube foi comemorado em Cubatão 
antes de Santos - com direito a 
contagem regressiva e estouro de 
fogos. Alguns corintianos tentaram 
estragar a festa - mas a comunidade 
estava a postos para que tudo 
corresse bem e todos puderam 
comemorar em paz. Talvez me 
falhe a memória, mas não soube 
de ninguém tentando arruinar a 
festa do centenário do Corinthians, 
que se deu ano passado. De 
qualquer modo - e me perdoem as 
organizadas - mas o que estraga 
o futebol é mesmo a torcida. Que 
pena.

** A Banda Sinfônica de Cubatão 
trouxe o músico Lobão, do Blow Up, 
para acompanhá-los no concerto 
“Help”. Casa lotadíssima: por 
Lobão? Ou pela música dos Beatles 
(a molecada conhece o repertório 
do quarteto!)? Pela própria Banda 
Sinfônica, sempre prestigiada na 
cidade? Ou por Sadao, o maestro 
mais carismático abaixo do 
Equador? Enfim: a verdade é que 
jovens, adultos e crianças estiveram 
presentes e todos vibraram durante 
todo o espetáculo. Parabéns a Sadao 
e à Banda - que show!...

“Um homem não está acabado quando enfrenta a derrota. Ele está acabado quando desiste.”
 (Richard Nixon)

CIRCUITO:

** O Teatro do Kaos traz 
programação VIP esse fim de 
semana:

   SEXTA-FEIRA: Vinícius Piedade 
e sua peça “ Identidade”.

   SÁBADO E DOMINGO: 
“Antônio Maria Gabriela”, do 
premiado e ovacionado Nelson 
Basquerville - finalmente por 
aqui.
   Sempre às 20 horas, no 
prórpio Kaos, com entrada 
franca.

ZOOM na princesa 
Laura Rebello - 
assistindo à Banda 
Sinfônica no Bloco 
Cultural.

O desembargador Ivan 
Sartori no plenário da 
Câmara Municipal de 

Cubatão, pouco antes de 
receber a comenda de 
“Cidadão Cubatense”.

A jornalista Morgana 
Monteiro e o assessor da 
Banda Sinfônica, Leandro 
Sampaio - durante 
apresentação do concerto 
“Help”.

Jair Terras e sua 
bela esposa Josi - 
comemorando o 
centenário do SFC.

Pelé com o ator 
cubatense Ricardo 
Oliveira e o 
fotógrafo Rodrigo 
- na festa do 
centenário do SFC 
em Cubatão.

O músico Lobão, do Blow 
Up - acompanhando 
maestro Sadao e a Banda 
Sinfônica, em noite de 
Beatles.

Os amigos 
Dudu e 
Margarida.

Aniversário da Inês 
Oliveira - parabéns!
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ÁRIES
20/03 a 20/04

Se está pensando em iniciar um projeto, essa semana será favorável. Terá facili-
dade para se expressar, aposte no seu jeito mais aberto se estiver à procura de 
um novo trabalho.

TOURO
21/04 a 20/05

Podem surgir boas oportunidades no trabalho, demonstre seu entusiasmo. 
Mas é melhor concluir tarefas pendentes antes de iniciar novas atividades. 
Aproxime-se de pessoas influentes e mostre sua habilidade. 

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Será uma semana para manter a discrição, ouvir mais e falar menos para não 
se envolver em nenhum tipo de confusão. No trabalho, cumpra com todas as 
suas obrigações e horários, mostrar-se responsável só lhe trará benefícios. 

CÂNCER
21/06 a 22/07

No trabalho, não se isole, ao contrário, colabore e participe mais dos aconteci-
mentos à sua volta. Há uma certa tendência a se distrair com facilidade, então, 
mantenha o foco em uma atividade de cada vez.

LEÃO
23/07 a 22/08

Quanto mais se dedicar á área profissional, mais rápido você conquistará seus 
objetivos pessoais. Manter a discrição será fundamental para não atrair a atenção 
de gente oportunista ou invejosa. 

VIRGEM
23/08 a 22/09

Seja mais flexível e aceite as mudanças que virão no campo profissional, pois 
serão melhores para você. Não convém acreditar em tudo o que ouve, princi-
palmente no ambiente de trabalho.

FONTE: João BiduZODÍACO DO POVO
LIBRA

23/09 a 21/10
É tempo de ampliar seus conhecimentos, invista em cursos de aperfeiço-
amento. Atividades que possa desenvolver sem ficar na dependência de 
terceiros são as mais indicadas.

ESCORPIÃO
22/10 a 21/11

Atividades profissionais extras estão favorecidas e há chance de ganhar 
um dinheiro a mais. Abra sua mente a novos conhecimentos profissionais 
e faça melhorias em suas tarefas rotineiras.

SAGITÁRIO
22/11 a 22/12

Terá que guardar mais dinheiro se quiser comprar algo de maior valor. Fina-
lize suas pendências, não deixe nada para concluir. Assuntos que envolvam 
estudos e novos conhecimentos estão favorecidos.

CAPRICÓRNIO
23/12 a 19/01

Poderá superar os desafios usando sua criatividade e determinação. Bom 
momento para apresentar ideias e projetos aos superiores, assim, até poderá 
assumir novas tarefas profissionais.

AQUÁRIO
20/01 a 19/02

Mostre seu entusiasmo ao realizar as suas tarefas no trabalho. Se estiver pre-
cisando de uma grana a mais, a semana será favorável para dedicar-se a uma 
atividade extra. 

PEIXES
20/02 a 19/03

Tarefas realizadas em equipe trarão melhores resultados. Mantenha o âni-
mo ao desenvolver suas atividades. Boa semana para pedir aos superiores 
aumento ou novas responsabilidades.

PUBLICIDADE LEGAL (BALANÇOS)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO   

ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA

A ENTIDADE LAR FRATERNO DE CUBATÃO, SÍTO A AVENIDA JOAQUIM MIGUEL 
COUTO , 1130, VILA PAULISTA -  CUBATÃO,  NA  PESSOA  DO  SEU PRESIDENTE, 
CONVOCA SEUS DIRETORES E ASSOCIADOS PARA UMA ASSEMBLÉIA EX-
TRAORDINÁRIA SOBRE MUDANÇA ESTATUTÁRIA DA ENTIDADE NO DIA 23 DE 
ABRIL DE 2012 ÁS 17:30 A PRIMEIRA CHAMADA E A SEGUNDA CHAMADA AS 

18:00 COM QUALQUER NÚMERO DE PRESENTES.

José Rubens Marino

Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza  
GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO  

VESTIBULINHO – 2º SEMESTRE/2012 
Inscrições pela INTERNET: de 27/abril/2012 às 15h00 do dia 17/maio/2012 

www.vestibulinhoetec.com.br 
Taxa de Inscrição: R$ 25,00 (Recolhidos na Rede Bancária no Expediente Bancário) 

EXAME: 17/JUNHO/2012 às 13H30min  -  ENSINO GRATUITO 
REQUISITOS: Para o Ensino Técnico: Ter concluído o Ensino Médio ou estar cursando a 

2ª ou 3ª série do Ensino Médio 
                           

ETEC DE CUBATÃO 

HABILITAÇÃO 
PERÍODO 

MANHÃ TARDE NOITE 
LOGÍSTICA - 40 VAGAS 40 VAGAS 

MEIO AMBIENTE - 40 VAGAS 40 VAGAS 
RUA TAMOYO, 230 - CUBATÃO - SP 

FONE: 3375 - 2175     e-mail: etecubatao@gmail.com 
EXTENSÃO DA ETEC DE CUBATÃO – E.E. AFONSO SCHMIDT 

HABILITAÇÃO 
PERÍODO 

MANHÃ TARDE NOITE 
ADMINISTRAÇÃO - - 40 VAGAS 
CONTABILIDADE - - 40 VAGAS 

INFORMÁTICA - - 40 VAGAS 
RUA BERNARDO PINTO, 94/96 - CUBATÃO - SP 

FONE: 3372 - 4739     e-mail: extensao.etecubatao@gmail.com 
INFORMAÇÕES: 0800.772 2829 
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Merecidamente, o Santos viveu uma 
semana de muita comemoração. Só  
pelos  100 anos de existência,  era 
justo e pertinente festejar bastan-
te. Afinal, poucos são os clubes no 
mundo que atingem um centenário 
de vida. No caso santista,  muitos 
são os motivos para marcar um sé-
culo de muito história no futebol 
nacional e mundial.
 Uma história, sem dúvida, 
linda e repleta de momentos mar-
cantes, principalmente em termos de 
conquistas. De uma maneira geral, 
o  Santos ganhou de tudo, de títulos 
regionais a mundiais, os dois extre-
mos no mundo do futebol. No meio, 
é claro, estão as glórias nacionais e 
sul-americanas, com  destaque para 
o tricampeonato da Libertadores.
 Alguns clubes, é verdade, 
também são sinônimos de grandes 
conquistas, mas o  Santos é es-
pecial. Sua história é muito  rica, 
com pontos e capítulos únicos. Um 
exemplo? Pelé, é claro. Nenhum 
time teve o privilégio de contar 
com o maior jogador de futebol de 
todos os tempos.  Nenhuma equipe, 
mesmo o Barcelona de hoje, teve 
um grupo mágico como aquele que 

reuniu, dentre outros, além do Rei,  
atletas como Dorval, Mengálvio, 
Coutinho e Pepe. Sem contar Mau-
ro, Zito e Lima, todos juntos, por 
quase uma década.
 Trata-se também de um 
clube especial porque de tempos 
em tempos encanta o Brasil e o 
mundo, mantendo a mística criada 
na Era Pelé. Teve a fase dos “Me-
ninos da Vila”; seguiu-se o grupo 
de 84, liderado por Rodolfo Rodri-
gues, um dos melhores goleiros da 
história do futebol mundial, Sergi-
nho Chulapa, Zé Sérgio e outros. 
E anos depois, como a confirmar a 
tradição, surgiu a geração de Die-
go e Robinho, conquistando cam-
peonatos brasileiros  em ritmo de 
futebol-arte. 
 Parece até cíclico, como se 
estivesse escrito por um destino que 
vai muito além da capacidade de 
compreensão  humana. Dentro des-
se contexto, em tempos de centená-
rio, o time tinha que ser especial. E 
não há dúvida quanto a isso, basta  
lembrar de Neymar, Paulo Henri-
que Ganso e outros que estão quase 
prontos para garantir a sequência da 
história única no futebol mundial.

 Entre as muitas iniciativas 
para registrar o centenário e enal-
tecer ainda mais o clube, muitos 
tentaram “montar” o melhor time 
do  Santos de todos os tempos, in-
dependentemente das gerações.  
Em algumas posições houve quase 
unanimidade, como Rodolfo Rodri-
gues, Carlos Alberto Torres, Ramos 
Delgado, Zito e o ataque mágico, de 
Dorval a Pepe.

 Em uma das “seleções san-
tistas”,  acreditem, Neymar ficou de 
fora, com muitos optando pela ma-
nutenção do famoso ataque da Era 
Pelé. Realmente, até pelas caracte-
rísticas daquele  grupo, pelo menos 
a partir do meio campo, nada podia 
ser modificado. Os talentos se com-
pletavam, beirando a perfeição.
 E, na verdade, foi o início 
de tudo.

Perfeição Centenária

CiCLisMo

JogUiNhos DA JUVENtUDE hipisMo

Fase regional do Atletismo 
aconteceu no sábado, dia 14, 
em Praia Grande

A fase regional dos Jogos Aber-
tos da Juventude, na modalida-
de atletismo, movimentou a ci-
dade de Praia Grande, na manhã 
e tarde de sábado, dia 14, com a 
participação de representantes 
das cidades de Cubatão, San-
tos, Praia Grande, São Vicen-
te, Guarujá, Juquiá, Miracatu, 
Iguape, Registro, Mongaguá, 
Bertioga e Peruíbe. 
 A equipe de Cubatão 
apoiada pelo Centro de Exce-
lência e Semes, que tem por 
tradição conquistar grandes 
resultados na competição es-
tadual que reúne atletas com 
idade até 18 anos, conseguiu 

classificar 11 atletas para a final 
estadual, a ser realizada na ci-
dade de Presidente Prudente. O 
maior destaque do grupo foi Jo-
vino Rufino da Silva, vencedor 
das provas de salto em altura e 
salto em distância, participou 
ainda da equipe do revezamen-
to 4x100 metros, que lhe garan-
tiu a terceira medalha de ouro 
na competição.
 Jonathan Jesus dos San-
tos, também fez bonito, com o 
1º lugar no lançamento do dar-
do, com a marca de 49 metros 
e 60 centímetros, 15 metros na 
frente do 2º colocado. Jonathan 
também conseguiu o 3º lugar na 
prova do lançamento do disco.
 Os demais destaques 
cubatenses foram: Denes Al-
varenga Melo, 1º lugar no lan-

çamento do martelo, 2º lugar 
no arremesso do peso; Murilo 
H. Santana, 1º lugar nos 110 
metros com barreiras e 2º lu-
gar no salto em altura; Jackson 
Souza, 3º lugar no lançamento 
do dardo; Bruno Bailão, 1º lu-
gar nos 400 metros com barrei-
ras, e 3º lugar nos 400 metros 
rasos; Marcela Ferreira Lima, 
2ª colocada no lançamento do 
disco, e 3ª colocada no lança-
mento do dardo; Maria Auro-
ra Rodrigues, 3ª colocada no 
lançamento do disco, e 4º lu-
gar no lançamento do dardo; 
Scarlet Pereira, 1º lugar nos 
100 metros com barreiras e 3º 
lugar nos 200 metros rasos; 
Raine Santos, 3º lugar nos 800 
metros rasos; Jovino/ Murilo/
Lucas/Leonardo, 1º lugar no 

revezamento 4x100 metros; 
Leonardo Gomes, 2º lugar nos 
400 metros com barreiras e 3º 
lugar no arremesso do peso; 
Lucas Nonato, 2º lugar nos 100 
metros rasos; e Lucas Luna, 5º 
colocado nos 100 metros rasos.

Futebol – Já a equipe de fute-
bol que defenda a cidade na 
competição, foi derrotada no 
sábado, 14, pela equipe de 
Praia Grande, por 2 x 1. Com 
resultado a equipe cubatense 
dificultou sua passagem para a 
próxima fase. Na estreia, empa-
tou com Guarujá, por 3 x 3. O 
próximo jogo será no sábado, 
dia 21, às 10 horas, contra São 
Vicente, também no Centro de 
Treinamento Meninos da Vila, 
do Santos FC.

Competição 
acontecerá na 
Sociedade Hípica de 
Ribeirão Preto

Depois de conquistar 
o vice-campeonato do 
Circuito Brasileiro de 
Saltos - MD, a jovem 
amazona cubatense, 
Giovanna Lara de Frei-
tas, de 11 anos, voltará 
a competir neste final 
de semana. Ela parti-
cipará nos dias 20, 21 
e 22, do Campeonato 
Paulista de Amazonas, 
na Sociedade Hípi-
ca de Ribeirão Preto, 
quando disputará a sé-
rie de 1,00 metro, com 

adversárias de várias 
categorias, o que torna 
a competição bastante 
competitiva.
 No próximo 
final de semana, no-
vamente em Ribeirão 
Preto, Giovanna, que 
é apoiada pela Prefei-
tura de Cubatão, Colé-
gio Liceu São Paulo e 
Kuhlmann Surveyyors 
& Consultants, dis-
putará o Campeonato 
Paulista Minimirim, 
para competidores 
com idade entre 8 e 12 
anos. A prova aconte-
cerá nos dias 27, 28 e 
29, no Harasd Manoel 
Leão, também, na sé-
rie de 1,00 metro.

Resultado coloca Fernando 
em 2º lugar no ranking 
brasileiro, com 24 pontos

A 2ª Etapa do GP Ravelli de 
Mountain Bike foi positiva 
para o biker cubatense Fer-
nando Fabrício, que comple-
tou a prova (Maratona de 30 
km) em 4º lugar, pela catego-
ria Sub 30, percorrendo o per-
curso em 1 hora, 39 minutos 
e 47 segundos. A prova foi 
vencida pelo biker de Itupeva, 
Sidnei Marques,com o tempo 
de 1 hora, 31 minutos e 20 se-
gundos.
 Com este resultado, 
Fernando Fabrício assume 
o 2º lugar no ranking brasi-
leiro, somando 24 pontos. O 
ranking vem sendo liderado 
justamente por Sidnei Mar-
ques, que totaliza até o mo-
mento, 40 pontos.

 Feliz por cumprir seu 
objetivo de ficar entre os cin-
co primeiros, Fernando des-
taca as dificuldades da prova 
que para ele foi bem técnica. 
“O maior desafio foi enfren-
tar os 9 quilômetros de subida 
íngreme e muitos obstáculos 
que serviu para testar a resis-
tência e habilidade dos pilo-
tos”, comentou.
 O próximo desa-
fio, segundo Fernando, é a 
2ª Etapa da Copa Endurance 
de Mountain Bike, no pró-
ximo dia 29, na cidade de 
Morungaba, no Interior de 
São Paulo. Infelizmente não 
pude participar da 1ª Etapa, 
em Itatiba, por ter competido 
no Metropolitano da Baixada 
Santista, mas acredito que se 
conseguir um bom resultado 
devo alcançar uma posição de 
destaque, pois ainda terá a 3ª 

etapa, previsto para julho, em 
Jarinú.
 Quanto ao outro pilo-
to cubatense, Cristian Bastos, 
teve problemas com a quebra 
da bicicleta, mesmo assim 
terminou a prova em 12º lu-
gar. Fernando aproveita para 
agradecer os apoios recebidos 
da Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer, que vem ga-
rantindo o meio de transportes 
e pedágios nos dias de provas, 
e os patrocinadores Terravan 
e Brasa Bike.

Metropolitano – A equipe 
Semes/Cubatão de Ciclismo 
participou neste domingo, dia 
15, em Santos, da 6ª Prova 
Ciclística Hilário Diegues, 
válida pela 2ª Etapa do Cam-
peonato Metropolitano. A 
equipe cubatense participou 
com oito ciclistas, com des-

taque para Douglas Garcez 
(Semes Cubatão/Fisk), que 
ficou em 3º lugar na catego-
ria Máster A (50 anos acima), 
e Acácio Cesar Sampaio (Se-
mes Cubatão/Fisk/Mineiro 
Bike/Flexion Academia), em 
3º lugar pela categoria Sênior 
B (40 anos acima); Ivan Ban-
deira (Semes Cubatão/Fisk), 
4º colocado pela categoria 
Sênior A (30/39 anos); e João 
Varela, 5º lugar pela categoria 
Máster B (60 anos acima).
 Também participa-
ram da prova, representando 
Cubatão os seguintes atletas: 
Murillo Tito Rocha (Semes 
Cubatão/Mineiro Bike/Fisk/
Carbocloro), em 14º lugar; 
Kleber Silva Santos (Semes 
Cubatão/Mineiro Bike/Fisk), 
em 17º lugar; Rodrigo Melo 
(Semes Cubatão/Mineiro 
Bike/Fisk), em 20º lugar; e 

Ricardo Henrique (Semes 
Cubatão/IMT Informática/
Fisk), todos competindo pela 
categoria Open (18/29 anos).
 O pessoal da equipe 
Semes Cubatão de Ciclismo 
volta a competir neste do-
mingo, dia 22, na 3ª Etapa do 
Circuito Valeparaibano de ci-

clismo, na cidade de Suzano, 
na Grande São Paulo. Pelo 
Metropolitano, o próximo de-
safio acontecerá no dia 15 de 
maio, com o GP Gama, válido 
pela 3ª Etapa do Metropolita-
no.

Cubatão confirma tradição e classifica 
11 atletas para as finais

Giovanna volta a competir 
neste final de semana pelo 
Campeonato Paulista de 
Amazonas

Fernando Fabrício fica em 4º lugar na 2ª Etapa do 
GP Ravelli, disputado em Cabreúva

Nenhuma equipe, mesmo o 
Barcelona de hoje, teve um 
grupo mágico como aquele 
que reuniu, dentre outros, 
além do Rei,  atletas como 

Dorval, Mengálvio, Coutinho 
e Pepe. Sem contar Mauro, 

Zito e Lima, todos juntos, 
por quase uma década.

MUNDO ESPORTIVO   com Márcio Calves (marciocalves@ymail.com) 

Fernando Fabrício
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Projeto
cidadão

O Jornal “Povo de Cuba-
tão” vai trazer encartado 
na edição comemorati-
va do Dia da Indústria 
(25 de maio), o Guia do 
Povo. Esse presente para 
os leitores do jornal será 
atualizado de seis em seis 
meses, com informações 
precisas de onde com-
prar, comer, consultar 
saúde – indicadores de 
médicos, dentistas, psi-
cólogos, fisioterapeutas, 
fonoaudiólogos, clínicas 
etc; contratar serviços – 
domésticos, eletricistas, 
encanadores, pintores, 
pedreiros etc; advoga-
dos, engenheiros, profes-
sores particulares etc.
 O Guia do Povo 

trará ainda dicas de la-
zer e o mapa de Cubatão, 
com orientações sobre 
transportes, agências de 
viagens e eventos, curio-
sidades etc.
 Os interessados 
em participar do Guia 
do Povo devem procurar 
hoje mesmo o Departa-
mento Comercial do Jor-
nal “Povo de Cubatão”, 
pessoalmente na sede do 
jornal – Avenida Nove 
de Abril, 2068 – conj. 24 
– Galeria Piaçaguera, no 
Centro da cidade, ou por 
telefone: 3361 2023.
 Fale com a Beth 
e ela orientará a todos, 
com as melhores opções 
de preços.

GUIA DO POVO NA EDIÇÃO DE 25 DE MAIO

10 DICAS DE ATITUDE CIDADÃ
Cidadania é a qualidade de quem é 
cidadão. E cidadão, por sua vez, de 
acordo com qualquer dicionário, é 
o indivíduo que usufrui de direitos 
civis e políticos, bem como desem-
penha deveres atribuídos pelo Es-
tado.
 Mas cidadão também pode 
ser considerado como aquele indi-
víduo que cuida de seu ambiente, 
que zela pela sua cidade, que cul-
tiva boas práticas de convivência. 
E dentre essas práticas podemos 
citar:

Voto
O voto consciente, em pessoas que 
poderão, realmente, assumir um 
compromisso com a sociedade;

DENUNCIE
Procure informar as autoridades 
sempre que descobrir práticas que 
ferem a lei;

ESgoto
Recolha em fossas e contrate de-
sentupidoras para coletar, mas não 
descarte esgoto a céu aberto;

DIVULgUE
Práticas que melhorem a qualidade 
de vida devem ser divulgadas. Pro-
cure fazer isso na sua comunidade;

APoIE
Práticas sustentáveis devem ser 
apoiadas. Coisas como a recicla-
gem do óleo ou de embalagens me-
recem atenção;

tECNoLogIAS
Existem várias tecnologias socias 
(gratuitas) e de fácil aplicação que 
podem ser aplicadas nas residên-
cias, procure por elas na internet e 
tente recomendar aos amigos, pa-
rentes e conhecidos;

CULtUrA
Privilegie a cultura local e valori-
ze artistas da “casa”;

LIxo
Descarte tudo em aterros sanitá-
rios e evite os lixões;

rEUNIõES
Participe das reuniões em comuni-
dade, troque ideias sobre cidada-

nia, incentive boas práticas entre 
os frequentadores e formadores de 
opinião;

PrESSIoNE
Fique no pé dos políticos, 
aprenda a cobrar o que 
foi prometido durante as 
campanhas.

 A cidadania, vista 
por este ângulo, melhora o 
local onde vivemos. A ci-
dadania não é algo estáti-
co no qual esperamos que 

o Governo faça tudo por 
nós, pois afinal de contas 

nós “estamos pagando”. 
A cidadania implica em 
ação, acima de tudo.
 Sendo assim, de-
vemos buscar praticar a 
cidadania no nosso coti-
diano, de forma a deixar 
um mundo mais saudá-
vel para os nossos filhos 
e netos.

Ainda no aguardo de 
laudo que determine se 
adolescente contraiu a 
doença, Secretaria de Saúde 
descarta epidemia

Na última semana, a morte de 
um adolescente de 14 anos, 
no Hospital Ana Costa, su-
postamente causada por me-
ningite, deixou munícipes de 
Cubatão em estado de alerta. 
Além dos alunos da UME 
Bernardo Maria de Lorena, 
onde estudava, ele, na vés-
pera do falecimento, também 
teve contato com familiares e 
amigos com os quais jogava 
videogame.
 A partir dessas in-
formações, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, seguindo 
protocolo estabelecido pelo 
Ministério da Saúde, adotou 
medidas de quimioprofilaxia 
em relação a estas pessoas, 
com medicação por meio de 
antibiótico, executando um 
procedimento de praxe nos 
casos de suspeita dessa do-
ença.
 À escola onde o ado-

lescente estudava, foi dispo-
nibilizado um infectologista, 
que prestou informações à 
direção da unidade, além de 
esclarecer professores e pais 
de alunos sobre os riscos e 
formas de contágio da menin-
gite.
 Contudo, a Secretaria 
Municipal de Saúde esclarece 
que ainda há necessidade de 
exames laboratoriais para de-
terminar a causa da morte. A 
confirmação do caso depen-
de de um laudo a ser emitido 
pelo SVO (Serviço de Verifi-
cação de Óbito), órgão da Se-
cretaria de Estado da Saúde.

Sem epidemia
De acordo com a diretora 
do Departamento Municipal 
de Vigilância à Saúde, Ma-
ria Adelaide Gonzales, não 
há risco de uma epidemia da 
doença em Cubatão. “Foi um 
caso isolado e, nesse momen-
to, cabe apenas tranquilizar as 
pessoas e aguardar o resulta-
do do SVO, que confirmará 
ou não a causa da morte ter 
sido por meningite”.

Morte com suspeita de meningite deixa cidade em alerta

À escola onde o adolescente estudava, foi disponibilizado um infectologista, que prestou informações à direção da 
unidade, além de esclarecer professores e pais de alunos sobre os riscos e formas de contágio da meningite.


